

Protokoll 2. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2024-2026)

16. Dezember 2024, 19:00 Uhr, online via Teams

TeilnehmerInnen: Franco Giori, Jürgen Albrecht, Andreas Steinbauer, Uwe Schneider, Ctirad Grüner, Jakob Gasse

Entschuldigt: Gerhard Zeller, Johanna Einsiedler, Cassandra Hagen

Tagesordnungspunkte

1. Begrüßung & Protokoll der 1. EFA-Präsidiumssitzung vom 07.10.2024

Angenommen, mit Dank an J. Gasse.

2. Mitteilungen

2.1. Schreiben 3N an das IFA-Präsidium

Beiliegend.

2.2. Bericht von der IFA-Präsidiumssitzung vom 14.12.2024

In der IFA Sitzung gab es erneut Regeländerungen, die vorab nicht mit den Kontinental- oder Mitgliedsverbänden abgesprochen wurden. F. Giori hat dies angemerkt und für nicht gut befunden, es gab allerdings keine Reaktion. F. Giori hat beantragt die WM27 an Deutschland zu vergeben. Es gab ein hin und her in der Diskussion mit dem Beschluss der Vergabe und einem offenen Punkt (statische oder dynamische Abgabe) der noch mit Faustball Deutschland diskutiert werden soll.

J. Gasse und U. Schneider danken Franco für die Arbeit im IFA-Präsidium. Die jetzt eingerichtete Untersuchungskommission entspricht nicht der Forderung des 3N-Schreibens.

2.3. WG Qualifikationen

Die qualifizieren Teams stehen fest und sind auf der Webseite der IFA einsehbar. Italien ist bei den Männern qualifiziert. Dies wird extra genannt, da es in der Vergangenheit dazu auch ein EFA-Schreiben an die IFA gab (siehe Protokolle Frühjahr 2024).

2.4. a) FB-Agenturprojekt, B) Wowball-Projekt

Beides liegt mehr oder weniger auf Eis, da ein Zusammentreffen aller Projektparteien im November (21.11.) ausgefallen ist. Wowball wurde durch Faustball Deutschland weiterbearbeitet und es soll am 19.12. ein Treffen von IFA und FD geben, in der sich die Beteiligten über Namensgebung, Regeln und weitere Punkte unterhalten.

2.5. Terminüberprüfungen und Angleichung der Meisterschaftstermine 3N

Die Schweiz hat mit einer Machbarkeitsstudie geprüft, ob die Meisterschaft so terminiert werden kann, dass an den beiden Augustwochenenden 3 und 4 nicht gespielt wird. Aufgrund dieser Ergebnisse wird dies nun an die Nationalliga-Vereine herangetragen.

Die Idee einer Kombination aus Klub-WM/WorldTourFinal und CC ist vom Tisch. Die IFA hatte den Auftrag hier etwas auszuarbeiten. Die Modalitäten, Qualifizierten, etc. waren nicht unter einen sinnvollen Hut zu bekommen.

2.6. Stand der gemeinsamen Aufträge bezügl. Prüfung Multi-Event 2028

Die Antworten von Faustball Austria und Swiss Faustball sowie auch Fuistball Belgie sind an Faustball Deutschland herangebracht. Alle sind aufgeschlossen bzw. wollen das Event unbedingt und es steht nun eine Bewerbung mit konkretem Zeit- und Ortsplan aus.

3. Teil-Relaunch EFA-Website

Das Präsidium beschließt den Vorschlag von J. Albrecht. Es soll ein neuer, wechselnder Bildbanner eingestellt werden.

4. EFA-Wettbewerbe

4.1. Ausblick Champions Cup Indoor W+M, Calw GER, 04./5.01.2025

Alle ist top organisiert. Der Test-Live-Stream war eine Katastrophe und es war gut, dass es getestet wurde und es ist unbedingt notwendig, diesen zu verbessern. Uwe Schneider ist EFA-Delegierter und A. Steinbauer sein Stellvertreter. Danke an Uwe Schneider für die schnelle Einarbeitung und Übernahme aller Aufgaben von Ulrich Meiners.

4.2. Ausblick Champions Cup W+M, ?, 4.-6.07./Aug./Sept. 2025

Es gäbe einen Ausrichter für Ende August (TSV Bardowick). Nun ist doch wieder eine Schweizer Ausrichtung im Gespräch. Wenn sich Bardowick entscheidet (bis 18.12.) am ersten Juliwochenende auszurichten, haben sie Vorrecht. Wenn die Schweiz am ersten Juli-WE ausrichten will (Meldung bis 22.12.) tritt danach dieser Fall ein. Wenn die Schweiz verzichtet, wird in Bardowick im August ausgerichtet.

4.3. Ausblick U18 + U21 Championship W+M, Freistadt AUT, 18.-20.07.2025 und EFA-Jugendlager, Laakirchen 21.-25.07.2025

Die Ausschreibung/Meldefomulare für die EMs sind raus. A. Steinbauer bittet J. Gasse noch einmal ein „friendly reminder“ zu senden. Das Jugendcamp soll nun in Laakirchen stattfinden. A. Steinbauer macht dafür derzeit die Unterlagen zurecht.

4.4. JEP, Reglementanpassungen? Ausschreibung, Ausrichter 2025

Erst einmal sind keine Anpassungen im Reglement vorgesehen. J. Gasse steht mit der IFA im Kontakt, da es sinnvoll ist nur eine globale Spielordnung und nicht eine weitere eigene EFA-Spielordnung zu haben. Die IFA prüft die Anfragen. Diese betreffen das Alter von SpielerInnen und die Zählweise in Vorrunden. J. Gasse wünscht sich Dominik Klein als Berater für Schiedsrichterangelegenheiten. Das Präsidium stimmt dem zu.

4.5. Gebührenanpassung bei Mehrfachausrichtungen

Beschluss: Bei Mehrfachausrichtungen gibt es eine Reduktion von 30%.

4.6. Männer EM 2026 – Dokumente

Alle Dokumente wurden im Präsidium durchgegangen und werden zeitnah an Dänemark zur Durchsicht übergeben.

5. EFA-Terminkalender 2025-2027, Aktualisierung + Vergabe Wettbewerbe

Online Verfügbar.

6. Abrechnungen 2024

Bitte bis 24.12. an J. Albrecht, damit diese noch in 2024 gebucht werden können. Das Formular befindet sich in der Cloud unter dem Ressort Finanzen.

7. Anfrage Unterstützung Czech Faustball

Die Finanzierung eines neuen Busses wurde abgelehnt. Für die Nachwuchsarbeit wurde Czech Faustball eine einmalige Zahlung in Höhe von 1500 € zugebilligt.

8. Verschiedenes / Pendenzen

Das Protokoll vom 3. EFA-Kongress ist nun beschlossen. C. Grüner berichtet von seinen Plänen, eine Art Workshop/Trainerausbildung für kleinere Nationen anzubieten.

9. Sitzungstermine 2025

22.01.//04.03.//15.04.//14.05.//20.08.//06.10.//03.12.

Invitation 2nd EFA Executive Committee Meeting (Period 2024-2026) **December 16th, 2024, 19:00 p.m. online, via Teams**

Participants:

Agenda Items

1. Welcome & minutes of the 1st EFA Presidium meeting of 07.10.2024

Accepted, thanks to J. Gasse.

2. Announcements

2.1. Letter 3N (3 nations) to the IFA Executive Committee

Attached.

2.2. Report from the IFA Executive Committee meeting on 14.12.2024

At the IFA meeting, there were again rule changes that had not been agreed in advance with the continental or member associations. F. Giori noted this and found it unacceptable, but there was no reaction. F. Giori requested that the World Cup27 be awarded to Germany. There was a back and forth in the discussion with the decision of the award and an open point (static or dynamic reward fees) which is still to be discussed with Fistball Germany.

J. Gasse and U. Schneider thank Franco for his work in the IFA Presidium. The investigation committee that has now been set up does not meet the requirements of the 3N letter.

2.3. WG Qualifications

The qualifying teams have been determined and can be viewed on the IFA website. Italy is qualified in the men's competition. This is mentioned separately, as there was also an EFA letter to the IFA in the past (see minutes spring 2024).

2.4. a) Fistball agency project, B) Wowball project

Both are more or less on hold, as a meeting of all project parties in November (21.11.) was canceled. Fistball Germany has continued to work on Wowball and there is to be a meeting between IFA and Fistball Germany on December 19 to discuss naming, rules and other points.

2.5. Review of dates and alignment of championship dates 3N

Switzerland has conducted a feasibility study to determine whether the championship can be scheduled in such a way that no matches are played on the two weekends in August 3 and 4. Based on these results, this is now being put to the National League clubs.

The idea of a combination of Club World Cup/World Tour Final and CC is off the table. The IFA had the task of working something out here. The modalities, qualifiers, etc. could not be reconciled in a sensible way.

2.6. Status Multi-Event 2028

The answers from Fistball Austria and Swiss Fistball as well as Fustball Belgium have been submitted to Fistball Germany. All are open-minded or absolutely want the event and an application with a concrete schedule and location plan is now pending.

3. Partial relaunch of the EFA website

The Executive Committee approves J. Albrecht's proposal. A new, changing picture banner is to be added.

4. EFA Competitions

4.1. Outlook Champions Cup Indoor W+M, Calw GER, 04./5.01.2025

Everything is perfectly organized. The test live stream was a disaster and it was good that it was tested and it is absolutely necessary to improve it. Uwe Schneider is EFA delegate and A. Steinbauer his deputy. Thanks to Uwe Schneider for the quick familiarization and taking over all tasks from Ulrich Meiners.

4.2. Outlook Champions Cup W+M, ?, 4-6.07./Aug./Sept. 2025

There was an organizer for the end of August (TSV Bardowick). Now a Swiss organization is being discussed again. If Bardowick decides (by 18.12.) to host on the first weekend in July, they have priority. If Switzerland wants to host the event on the first weekend in July (notification by 22.12.), this will be the case. If Switzerland decides not to host, Bardowick will host in August.

4.3. Outlook U18 + U21 Championship W+M, Freistadt AUT, 18.-20.07.2025 and EFA Youth Camp, Laakirchen 21.-25.07.2025

The announcement/registration forms for the European Championships are out. A. Steinbauer asks J. Gasse to send a "friendly reminder" once again. The youth camp will now take place in Laakirchen. A. Steinbauer is currently preparing the documents for this.

4.4. JEP, adjustments to regulations? Invitation to tender, organizer 2025

First of all, no adjustments to the regulations are planned. J. Gasse is in contact with the IFA, as it makes sense to have only one set of global rules and not another set of EFA rules. The IFA is examining the requests. These concern the age of players and the counting method in preliminary rounds. J. Gasse would like Dominik Klein as a consultant for refereeing matters. The presidium agrees to this.

4.5. Adjustment of fees in the event of multiple alignments

Decision: There is a reduction of 30% in the case of multiple alignments.

4.6. Men's EURO 2026 - Documents

All documents were reviewed by the Executive Committee and will be submitted to Denmark for review in due course.

5. 2025-2027 EFA calendar, update + allocation of competitions

Available online.

6. Accounts 2024

Please send to J. Albrecht by 24.12. so that these can still be booked in 2024. The form can be found in the cloud under Finance.

7. Request for support for Czech Fistball

The financing of a new bus was rejected. A one-off payment of € 1500 was granted to Czech Faustball for its work with young players.

8. Miscellaneous / pending items

The minutes of the 3rd EFA Congress have now been approved. C. Grüner reports on his plans to offer a kind of workshop/coach training for smaller nations.

9. Meeting dates 2025

22.01.//04.03.//15.04.//14.05.//20.08.//06.10.//03.12.